

CRONICA

CORONACIÓN

El diccionario de la lengua de la Real academia española dice que uno de los significados de Premio es: Máxima calificación que puede otorgarse en una graduación académica.

La actividad científica de nuestro Departamento ha sido coronada el año 2008, con la premiación a varios de nuestros notables académicos que han contribuido especialmente a la creación de conocimiento científico.

El 29 de noviembre de 2008, la Sociedad Chilena de Pediatría, otorgó el PREMIO EXCELENCIA ACADÉMICA 2008, al Director de nuestro Departamento, el Profesor **Dr. Jorge Torres Pereyra**, lo cual nos llena de orgullo.

El Dr. Torres declaró en una entrevista hecha por Cecilia Coddou. "Este es un reconocimiento que recibo en nombre de toda la gente que me acompañó, ayudó y trabajó conmigo para desarrollar la medicina, pediatría y neonatología en Chile..."

Agradeció también a las enfermeras, auxiliares, matronas, becados y médicos, y especialmente a su familia, por ser tan pacientes y apoyarlo en sus locuras.

En el 41º Congreso Chileno de Enfermedades Respiratorias realizado el 5 al 8 de noviembre de 2008 en Termas de Chillán, se otorgó el Premio: Mejor caso clínico 2008. Hipertensión pulmonar ideopática en Pediatría. Caso clínico y revisión de la literatura, a las Dras. Ana María Herrera Gana, Claudia Astudillo Maggio, María Angélica Palomino Montenegro.

La Sociedad Chilena de Neumología Pediátrica en su IV Congreso Anual de Neumología Pediátrica 2008 confirió el Premio: Mejor Trabajo Científico. Oximetría continua de pulso en prematuros menor de 32 semanas antes del alta. ¿Qué es lo normal?, a las Dras. María Angélica Palomino, Mónica Morgues, Patricia Vernal, Isabel Valdés y Soledad Montes.

Para todas ellas nuestro profundo orgullo y con cariño, ya que estamos cerca de la Navidad, un regalo....la historia de una científica de la antigüedad...

AGNODICE

Ateniense 300 A.C.

El aborto era común entre los antiguos, pero en épocas de estallidos misógenos era declarado ilegal. Acusando a las mujeres de practicarlo, se les prohibía ejercer la medicina.

Agnodice, vestida de hombre, fue a Alejandría a estudiar medicina y obstetricia. Al volver a Atenas, todavía disfrazada de hombre, ejerció su profesión con éxito entre las mujeres de la aristocracia. Los médicos atenienses se sintieron celosos de sus éxitos y la denunciaron como "uno que corrompe a las esposas de los hombres".

Agnodice reveló entonces que era una mujer y fue condenada a muerte. Las mujeres de la ciudad, presentándose ante los jueces amenazaron morir con ella si era ejecutada.

La resistencia organizada funcionó, Agnodice fue liberada y se le permitió seguir ejerciendo la medicina vestida y peinada como quisiera.

Dra. Carmen Gloria Rostion Allel
Editora